

PROPUESTA DE PROGRAMA DE GOBIERNO 2023

MUNICIPIO ANTONIO JOSÉ DE SUCRE, BARINAS

Nuestro Plan consiste en promover desde la organización del pueblo la construcción del Socialismo Bolivariano, basado en principios de solidaridad, igualdad y justicia social.

Un modelo social que garantice la mayor suma posible de felicidad tiene que procurar la superación de prácticas opresoras y la construcción de una nueva manera de entender las relaciones entre las personas y con la naturaleza. En ese sentido, debemos comenzar a pensarnos como colectivo, como seres comunales, estableciendo relaciones de mutua dependencia sostenidas en el conocimiento, el respeto y el apoyo mutuos, y entendiendo nuestra pertenencia a un espacio geográfico que nos determina y que por tanto debemos respetar. Bajo estas premisas, son varios los énfasis a desarrollar a través de este Plan de Gobierno. Todos ellos, sin embargo, están íntimamente ligados, pensados de manera integral y sustentados en varios ejes centrales: el avance del Poder Comunal, el Desarrollo Endógeno y Soberanía Alimentaria, el Equilibrio Ecológico.

En base a estas inquietudes se ha desarrollado el trabajo del gobierno municipal durante los últimos cuatro años, lo que nos plantea la necesidad de dar continuidad y profundizar los procesos ya iniciados y emprender acciones que permitan alcanzar objetivos estratégicos cada vez más amplios en la perspectiva Socialista que se plantea como proyecto nacional y continental.

Esa integralidad necesaria parte de la necesidad de interpretar ampliamente los elementos de la realidad local con el objeto de poder transformarla, construyendo líneas de acción con las comunidades que puedan atender sus necesidades y aspiraciones reales. Es por esto que contemplamos 5 ámbitos generales de actuación, interrelacionados, de los que se desprenden programas y actividades concretas pero con una visión de conjunto que nos permite avanzar de manera armónica y organizada:

Ámbitos de actuación:

Lo ambiental

Lo cultural

La organización política y social

Lo socio-económico

La integración regional

De los principios medulares y ámbitos de actuación se desprenden algunas líneas generales de trabajo que se concretan en énfasis programáticos. Si bien es preciso dar cobertura a todos los requerimientos sociales locales, e incluso algunos nacionales, partimos de una programación realista, que da continuidad y coherencia a lo hasta ahora ejecutado. A su vez, partiendo de los avances obtenidos, se persigue la profundización de algunas iniciativas estratégicas, particularmente las que tienen que ver con el ejercicio pleno de la democracia participativa y protagónica.

Énfasis programáticos:

En lo productivo:

- Puesta en funcionamiento de la planta procesadora de maíz.
- Incremento de la producción de leche y sus derivados, a través de la asistencia técnica y crediticia a los pequeños y medianos productores.
- Manejo y uso de la tierra, con la optimización de los sistemas de riego, maquinaria, equilibrio ecológico en el uso de insumos agrícolas.
- Incorporación de la producción a la Empresa Socialista “Lácteos del Alba”.
- Satisfacción de las necesidades alimentarias en los programas sociales: Mercal, Casas de Alimentación, comedores de las escuelas bolivarianas, etc.
- Impulso el Sistema de Trueque a escala regional.
- Diversificación de la producción agrícola con base en especies y formas de producción locales.
- Desarrollo la infraestructura agrícola (puentes, terraplenes, vialidad, energía).

En lo socio-económico:

- Inclusión de los trabajos no dependientes en los planes de desarrollo productivo del municipio.
- Impulso de los proyectos productivos desde la creación y fortalecimiento de los Comités de Economía Popular de los Consejos Comunales.
- Apoyo a los artesanos de la madera.
- Promoción de la construcción de infraestructura adecuada para el funcionamiento del Mercado Municipal.

En lo educativo:

-Continuar con la dignificación de la educación con la adecuación y construcción de espacios apropiados.

-Profundizar la relación entre lo alimentario y la escuela, incorporando al hecho educativo la preocupación por la soberanía alimentaria.

-Fortalecer las carreras universitarias que se correspondan con la realidad de la zona, como Agroalimentaria, Construcción Civil, Mecánica, Electricidad, Medicina Integral Comunitaria, Gestión Ambiental, Gestión Social.

-Convertir a la escuela en Espacios de Desarrollo Social Comunitario.

-Estimular los intercambios de experiencias entre los Comités de Educación de los Consejos Comunales.

En lo social:

-Promover y fortalecer los Comités de Protección e Igualdad Social.

- Asegurar el mantenimiento preventivo de la infraestructura de salud existente (CDI, SRI, Módulos de Barrio Adentro).

-Continuar impulsando la participación de los comités de salud en la prevención y atención sanitaria.

-Desde la Misión Identidad abordar el problema de los indocumentados.

-Continuar el apoyo a la organización del Consenso Bolivariano de Ancianos.

-Continuar el impulso de las Misiones José Gregorio Hernández y Negra Hipólita, con la creación de Centros de Desarrollo Humano.

-Estimular los intercambios permanentes entre organizaciones sociales de la comunidad.

-Incentivar los proyectos productivos presentados por los Comités de Madres del Barrio.

-Fomentar la ampliación de las Misiones Milagros, Sonrisa, Niñas y Niños del Barrio.

-Estimular el trabajo social con los niños a través de intercambios regionales, nacionales e internacionales.

- Elaborar y desarrollar un plan de seguridad integral con las comunidades.

En lo ambiental:

-Recuperación de la Reserva Forestal de Ticoporo, con iniciativas de reforestación y preservación de las cuencas hidrográficas que partan de la investigación con la comunidad.

-Definir a Sucre como Municipio Ecológico, partiendo de sus peculiaridades geográficas e históricas.

-Propiciar, a través de procesos de capacitación, prácticas agroecológicas, así como el uso de las energías limpias.

-Combatir la producción y manejo inadecuado de los desechos orgánicos e inorgánicos en las comunidades, favoreciendo las prácticas de reutilización y reciclaje de basura.

-Mantener y generar lugares de ocio y entretenimiento en equilibrio con los espacios naturales.

-Contemplar la preocupación por el hábitat en todos los proyectos de infraestructura que se lleven a cabo, especialmente los que se asocian a la construcción de urbanismos.

En lo cultural:

-Plan Ciudad, con el objetivo de convertir los espacios públicos en lugares de exposición permanente de pinturas y esculturas con propuestas plásticas de diferentes artistas del país y del mundo.

-Incentivar la producción artesanal vinculada a lo socio-productivo, a través de los Comités de Cultura y otras organizaciones comunitarias.

-Generar y consolidar medios de comunicación comunitaria y alternativa, y que éstos se articulen con otras experiencias regionales y nacionales.

-Propiciar el intercambio entre los medios de comunicación alternativa, e incentivar que las expresiones artísticas y culturales locales tengan un espacio de difusión a través de estos medios.

-Recuperar a través de la formación y el intercambio las formas de expresión cultural tradicionales en todos los ámbitos de la vida local.

-Consolidar el Complejo Cultural y Deportivo de Socopó.

-Continuar con el trabajo socio-cultural con los niños desarrollando diversos espacios de encuentro e intercambio entre ellos y con las comunidades, con la realización del Encuentro Regional de Niñas, Niños y Adolescentes, entre otras actividades.



REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
MUNICIPIO ANTONIO JOSÉ DE SUCRE
RIF: G-20000237-9
SOCOPO ESTADO BARINAS



-Gestión del programa de restauración, conservación y divulgación de nuestro patrimonio tangible (petroglifos, rutas arqueológicas)

Árbol de Objetivos.

Municipio Antonio José de Sucre del Estado Barinas - Venezuela

Mejorada la calidad de vida de la población en zonas rurales con especial atención a las mujeres y NNA

Comunidades tienen planes integrales para hacer frente a los riesgos de origen natural y climático, con enfoque ambiental y de género

Mejorada la seguridad alimentaria y medios de vida

Reducido los índices en la migración, Los jóvenes mejoran su percepción de su entorno

Reducida la feminización de la pobreza

Las mujeres y NNA conocen y ponen en práctica sus derechos

Mejorada la nutrición en niños y niñas menores de 5 años y aumento de peso en mujeres embarazadas y en periodo de lactancia

Mejorada la atención social a NNA y mujeres sobrevivientes de diferentes tipos de violencias, entre ellas la violencia basada en género (VbG).

Población rural del municipio Antonio José de Sucre aumenta la seguridad alimentaria emergente con capacidades productivas y de resiliencia lideradas por las mujeres, que apoyan la reactivación económica y su propia protección en el territorio (ODS11, PRH OE2.1).

Mujeres, grupos familiares y población escolar del municipio cuentan con espacios de formación promoviendo el acceso a una alimentación sana y segura, basada en el consumo de productos locales y sostenibles.

Mujeres del área de intervención cuentan con los medios y recursos para la transformación de materia prima.

Mujeres y juventudes conocen sus derechos en el marco de los principios humanitarios y capacidades para llevarlos a la agenda pública.

Aumento en el número de profesionales y técnicos con conocimiento en alternativas de alimentación nutritivas

Dieta alimenticia equilibrada

Desayuno escolar mejor diversificado a través de huertos escolares

Aumento en el número de espacios de formación sobre producción sostenible

Mayor interés de la comunidad en general sobre la importancia de una alimentación nutritiva

Existencia de cadenas de valor alternativas: harina de plátano

Existe planta procesadora de plátano y se encuentra en funcionamiento

Aumento en los medios y canales propios para garantizar la distribución del producto

Aumenta el conocimiento técnico para garantizar la comercialización

Las mujeres y NNA conocen y ponen en práctica sus derechos

Disminuye los índices de la violencia de género y hacia NNA

Las mujeres participan en posiciones de liderazgo en alternativas comunitarias

Mejorada la visión sobre los roles hogar. Todos los miembros de la familia participan de manera equitativa

Árbol de Problemas.

Diagnóstico. Municipio Antonio José de Sucre del Estado Barinas - Venezuela

Disminuida la calidad de vida de la población en zonas rurales con especial atención a las mujeres y NNA

Comunidades vulnerables frente a los riesgos de origen natural y climático, en especial las mujeres

Inseguridad alimentaria y medios de vida

Incremento de la migración en jóvenes del campo a las ciudades

Profundización de la feminización de la pobreza

Vulneración de los derechos de las mujeres y NNA

Altos índices en desnutrición aguda en niños y niñas menores de 5 años y bajo peso en mujeres embarazadas y en periodo de lactancia

Poca atención social a NNA y mujeres sobrevivientes de diferentes tipos de violencias, entre ellas la violencia basada en género (VbG).

El sistema económico rural del Municipio Antonio José de Sucre del Estado Barinas es insostenible al verse limitadas las capacidades productivas y desigual al reproducir modelos que amplía las brechas de género, lo que pone en riesgo la seguridad alimentaria, los medios de vida y la nutrición, especialmente en mujeres, niñas, niños y adolescentes.

Mujeres, grupos familiares y población escolar del municipio no cuentan con espacios de formación sobre el acceso a una alimentación sana y segura, basada en el consumo de productos locales y sostenibles.

Mujeres del área de intervención no cuentan con los medios y recursos para la transformación de materia prima

Mujeres y juventudes desconocen sus derechos en el marco de los principios humanitarios y capacidades para llevarlos a la agenda pública.

Dieta alimenticia poco equilibrada

Desayuno escolar poco diversificado

Escasos espacios dedicados a la formación sobre producción sostenible

Escaso profesional y técnico para la formación de alternativas nutritivas

Poco interés de la comunidad en general sobre la importancia de una alimentación nutritiva

Inexistencia de cadenas de valor alternativas

Inexistencia de plantas procesadoras

Ausencia de medios y canales propios para garantizar la distribución del producto

Ausencia de conocimiento técnico para garantizar la comercialización

Labores productivas realizadas por las mujeres, no son valoradas

Desconocimiento de la mujer sobre sus derechos

Aumento de la violencia de género hacia las mujeres y NNA

Inexistente posiciones de liderazgos de las mujeres en alternativas comunitarias

Cambios de roles en las conformación Familiar. Aumento de responsabilidades de la mujer